

que determinaron la unión de los arrieros y trajinantes en cofradía bajo el patronato de San Julián, si bien tiempo adelante al reorganizarse esta hermandad con caracteres de sindicato lo hizo bajo la advocación de la Santísima Trinidad...

Del Hospital de San Julián nos dice el doctor Sanz Serrulla¹:

A mediados del siglo XII parece que existía y es posible que para atender a su sostenimiento se unieran arrieros y trajinantes en la cofradía del santo aunque al reorganizarse esta con caracteres de sindicato lo hiciera bajo la advocación de la Santísima Trinidad.

Bien cierto es, y lo testifican diferentes documentos, que antes del 1200 el hospital dependía del Concejo, proveyéndole de ciertos bienes y rentas a los que se unieron otros de particulares, de tal manera que durante muchos siglos fue el más importante de la villa. En sus primeros tiempos debió ser regido por los caballeros hospitalarios de San Juan de Jerusalén u Orden de San Juan de Malta.

Cuando en 1752 se produjo la fusión de los hospitales atencinos, así se definía al de San Julián; que fue instituido para curar pobres enfermos de otras cualesquiera enfermedades.

En 1752 las rentas de la institución, al que se habían incorporado en 1701 los de San lázaro y San Marcos, sumaban anualmente 146 fanegas de trigo, 141 de cebada y 2.236 reales con 2 maravedíes.

Igualmente es reseñable el propio hospital de Santa Ana, levantado a la entrada del barrio y de la villa, en paraje que fue conocido como “El Royo”, por alzarse allí, junto a la puerta de Antequera el de justicia de la villa. Hospital que

¹ Los antiguos hospitales de la provincia de Guadalajara. Madrid, 1998.